



Núm. 173 - Año XV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Julio 1967

MISA Y COMUNION

El centro de la liturgia sagrada y, más aún, de toda la vida cristiana es sin duda el misterio eucarístico. Por eso es que la Iglesia, iluminada por el Espíritu Santo, trata de penetrarlo cada día más y de vivir de él más intensamente.

De ahí que el Concilio Vaticano II haya puesto tanto empeño no sólo en que el pueblo fiel conozca los principios más generales sobre el misterio eucarístico, sino en lograr que también sean más inteligibles los signos por los que se celebra la Eucaristía como memorial del Señor y se venera en la Iglesia como sacramento permanente.

A fin de que los fieles participen más perfectamente en la celebración por la comunión sacramental de la Eucaristía, el mismo Concilio recomienda encarecidamente que la reciban ordinariamente en la Misa y en el momento prescrito por el mismo rito de la celebración, es decir, inmediatamente después de la comunión del sacerdote celebrante. E incluso, continúa prescribiendo el Concilio, para que se manifieste mejor la comunión como participación del Sacrificio que en aquel momento se celebra, hay que procurar que los fieles puedan recibirla con hostias consagradas en la misma Misa.

Respecto a los puntos doctrinales que destacan de los documentos conciliares queremos citar aquí el que habla sobre la Sagrada Liturgia que dice:

«La Misa o Cena del Señor es inseparablemente:

—sacrificio en el que se perpetúa el Sacrificio de la Cruz.

—memorial de la Muerte y Resurrección del Señor, que dijo: «Haced esto en memoria mía».

—banquete sagrado, en el que por la comunión en el Cuerpo y Sangre del Señor, el pueblo de Dios participa en los bienes del Sacrificio Pascual, renueva una nueva alianza entre Dios y los hombres, sellada de una vez para siempre con la sangre de Cristo, y prefigurada y anticipada en la fe y la esperanza del banquete escatológico en el reino del Padre, anunciando la muerte del Señor hasta que venga».

Estas nuevas reformas en la celebración del Sacrificio que ya estamos observando son del todo dignas de alabar y lo serán más aún cuando el celebrante recite en lengua vulgar toda la Misa. Entonces nos percataremos mejor de todo el inmenso contenido del augusto sacrificio que, por otra parte, ha de llegar a impregnar toda la vida espiritual y a penetrar más hondamente en el espíritu de la Iglesia.

EL REPARTIMIENTO DE LAS TIERRAS DE MONTUIRI

A los caballeros que acompañaban a Jaime I el Conquistador

(Continuación)

RAMON CIFRE

La familia que puede vanagloriarse de descender de uno de los conquistadores debe ser considerada por familia noble y antigua. Por tal tenemos, pues, a la de Cifre, de Pollensa, que según documentos que hemos visto reconoce por fundador de un solar en Mallorca a Ramón Cifre, natural de Lérida, que en 1229 vino con el ejército de Jaime I de Aragón a la conquista de esta isla y le cupo en el reparto general de las tierras la alquería Portcherrischij, de seis jugadas en la porción de Montuiri.

LOS COMPANY

Tres miembros de este apellido vemos en Mallorca, en la misma época de la conquista. Guillermo Company, notario de la casa Bearne, que quedó heredado en la porción real de Sineu con la alquería Benazar de seis jugadas, y la otra en el término de Inca, de extensión de tres, llamada Orioles. Berengario Company, Secretario del Rey D. Jaime, tuvo en el repartimiento unos campos y el rahal Abensualid, no lejos de esta ciudad, y el rahal Algar, de tres jugadas, en el término de Montuiri, que hoy se llama Son Company. Y Pedro Company que en 1232, le vemos intervenir en la transacción celebrada en el claustro de la Catedral entre el Obispo de Barcelona y el Infante de Portugal.

PEDRO COMPANY

Pedro Company, en 1285, como Diputado por Montuiri, juró sacramento y homenaje al rey don Alfonso III de Aragón. Y Pedro Company, en 1343, fue Diputado por Algaida, para prestar igual juramento al rey don Pedro IV.

RAMON CUNILLERAS

Vino a la Conquista Ramón de Cunilleras, natural de Tortosa, en el reparto general de las tierras le tocaron las alquerías Baqui, de doce jugadas, y Benihichar de igual extensión, en el término de Montuiri. Por su honradez y probidad le comisionó don Jaime I con otros sujetos para realizar el expresado repartimiento.

LAS DOS MISAS NUEVAS

Si es motivo de gozo la celebración de una Misa nueva, doblemente lo es el que sean dos los hijos de Montuiri, salidos del Seminario Diocesano, que en el espacio de pocos días acaban de ofrecer su primer sacrificio solemne en el Altar Mayor de nuestro templo parroquial que para estos magnos acontecimientos se había vestido de gala ofreciendo un brillantísimo aspecto.

El mes pasado, en esta modesta publicación, transcribíamos las impresiones de estos dos noveles sacerdotes; en el presente reseñamos gustosos y con júbilo estos actos extraordinarios de los que ha sido testigo la cristianidad de Montuiri presidida por sus primeras autoridades.

Todo se desarrolló tal como estaba previsto. El Rdo. D. Gabriel Rosñol Verd la celebró el 24 y el Rdo. D. Bartolomé Moll Ribas, el 27. En estas solemnidades ocupaban lugares preferentes sus respectivos padres, en primer lugar, y también los demás familiares. El nutrido grupo de amistades y conocidos llenaba los bancos del templo ofreciendo conjuntamente el sacrificio al Señor en acción de gracias y en súplica de que el ministerio sacerdotal que van a comenzar próximamente, sea fecundo.

Merece destacar la participación en estas Misas Nuevas de un nutrido grupo de sacerdotes, unos naturales de la Villa y otros, amigos de los nuevos Ministros. El Coro Parroquial actuó espléndidamente, realizando más, si cabe, estas celebraciones.

Desde estas páginas les enviamos nuestra felicitación, así como a sus padres y familiares con el deseo de que el Señor guíe sus trabajos sacerdotales y de que sean dignos colaboradores de la confianza que en ellos El ha depositado.

Dios se lo pague

Para Hoja Parroquial

D. Matías Munar	100
Familia Amengual Miralles	100
D. Gabriel Camps Alcover	200
D. Pedro Cerdá Miralles	100

Para la reforma del Presbiterio

X. X.	25
X. X.	1.300
Rdo. D. Miguel Pons Meliá, Pbro.	500
Familia Pascual Cerdá	2.000
X. X.	100
D. ^a Catalina Fuster Bauzá	100
Del Concierto de la Coral Infantil San Francisco	2.080
Rdo. D. Bartolomé Moll, Pbro.	500
Familia Moll Ramonell	500
D. ^a Jerónima Cerdá	1.500
X. X.	500
X. X.	100
Familia Mayol Sánchez	500
D. ^a Paula Pocoví y familia	200
D. Matías Munar y señora	1.000
X. X.	200
D. ^a Antonia Mayol Pocoví	250
X. X.	1.000
Srta. Juana Rigo Bonet	200
X. X.	500
Familia Manera Trobat	500
X. X.	960
X. X.	1.000
D. José Alvarez y señora	100
D. Gabriel Miralles Sampol y señora	300
X. X.	500
X. X.	500
X. X.	200
D. Sebastián Salas, Delegado de Finisterre (Sineu)	300
A. R.	500
X. X.	100
X. X.	400
Un feligrés	1.500
D. Pedro Cerdá Miralles	100
X. X.	100
Familia Nicolau Bauzá	500

Suman 20.315

Suma anterior 7.200

Suma total 27.515

A LA CHITA, CALLANDO

Exámenes de Bachillerato

Han aprobado el Ingreso los siguientes niños:

Antonio Gomila Moll
Cristóbal Pizá Gomila
Gabriel Verd Martorell
Jaime Rigo Miralles
Juan Pocoví Oliver
Lorenzo Mayol Sánchez
Pablo Gomila Fiol
Pablo Pocoví Miralles

Enhorabuena a los aprobados, a sus respectivos padres y maestros.

Primera Comunió

Día 4 de Mayo, a las 10 de la mañana y en la Capilla del Santísimo recibió por vez primera el Pan de los Angeles la niña Margarita Sampol Riera. Celebró la Santa Misa el Rdo. P. Rafael Ginard, T. C. R., Maestro de Novicios en el Santuario de Cura, quien después del evangelio pronunció sentida plática. El coro infantil de la Parroquia se sumó a la ceremonia religiosa con sus angelicales voces. Al final de la Misa los familiares e invitados se trasladaron al domicilio de la familia Sampol Riera siendo gentilmente agasajados.

Destino

Ha sido destinado a La Cava (Tarragona) el Sargento de la Guardia Civil D. Antonio Manzano Comas, quien hasta el presente había ostentado el cargo de Comandante del Puesto de Montuiri Sentimos vivamente su partida y al propio tiempo que le deseamos un feliz viaje, le auguramos una grata estancia en su nuevo destino.

Nuevo abogado

Nos complacemos en publicar que don Jaime Miralles Llobera acaba de terminar con brillantes notas la carrera de Derecho. Reciba por ello nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres, D. Miguel y doña Juana y a toda su familia, en especial a su tío, el Vicario D. Juan Miralles.

(Sigue al dorso)

Crónica Religiosa

Día 11, lunes.—A las 9 de la noche se celebró el oficio que anualmente se aplica en sufragio del que fue Rector de nuestra Parroquia, Rdo. D. Gregorio Barceló.

Día 18, domingo.—La función de tercera dominica se ofrece a intención de la familia Ramonell -Aloy.

Día 24, sábado.—A las 9 de la mañana se celebra oficio en sufragio de Juan Verger y Antonia Socias de Pola.

El mismo día, a las 6'30 de la tarde celebró solemnemente su primera Misa el nuevo sacerdote, hijo de esta Villa, Rdo. D. Gabriel Rosiñol Verd.

Día 27, martes.—También a las 6'30 de la tarde, y con la misma solemnidad, ofrece su primer sacrificio solemne, el otro misacantano, natural de Montuiri, Rdo. D. Bartolomé Moll Ribas.

Día 29, jueves.—A las 11 de la mañana, ofició en sufragio del Rdo. D. Pedro Crespí de Pola.

A la chita, callando

Función musical

A beneficio de las obras de la Parroquia tuvo lugar el sábado día 3 de Junio, en el Salón Parroquial, una extraordinaria función musical en la que actuó no sólo desinteresadamente la Coral Infantil del Colegio de San Francisco, dirigida por Fr. Antonio Riera, T.O.R., sino que incluso los padres de los niños les trajeron a nuestra villa por su cuenta en sus respectivos coches. A la maravillosa actuación de las 46 voces blancas no respondió adecuadamente el público con su asistencia.

Movimiento Parroquial

Nuevos cristianos

Día 6. — Margarita Taberner Jaume, hija de Ramón e Isabel

Día 11. — María Antonia Ruiz González, hija de Andrés y María Antonia.

Día 17. — Pablo Rosiñol Munar, hijo de Jaime y María.

Día 29. — Pedro Antonio Morlá Miralles, hijo de Antonio y María.

Nuevas Familias

Día 3. — Bartolomé Cerdá Verger con Margarita Mercedes Miralles Amengual.

Día 28. — Guillermo Garau Andreu con Margarita Noguera Cerdá.

Oremos por nuestros hermanos difuntos

Día 23. — Juan Pocoví Vich, casado, de 59 años de edad.

PLUVIOMETRO

Mes de Mayo

Día 2	2,50 l. por m ²
Día 3	0,50 l. por m ²
Día 10	1'50 l. por m ²
Día 15	4'30 l. por m ²

Total 8'80 l. por m²

Mes de Junio

Día 4	0'60 l. por m ²
Día 16	0'50 l. por m ²
Día 17	5'00 l. por m ²

Total 6'10 l. por m²

Nombramiento

En el momento de cerrar este número nos llega la noticia del nombramiento del Rdo. D. Gabriel Rosiñol Verd para ocupar el cargo de Vicario de la Parroquia de Sta. María la Mayor de Inca. Respecto a D. Bartolomé Moll, permanecemos todavía sin tener noticias.